
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2024-31 correspondiente a
la sesión del Consejo Interno
celebrada el 5 de Junio de 2024.

Al Consejo Interno:Yair Krongold,Vladimir Avila,Michael Richer,David Hiriart,Liliana Hernández,Javier
Sánchez Salcedo,Sergio Mendoza,Joel Sánchez,Alberto López,Margarita Rosado,Aldo Armando Rodriguez
Puebla,Laurence Sabin,Gerardo Sierra,Mauricio Tapia

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

DIR. Yair Krongold, SACAD. Vladimir Avila, JUAE. Michael Richer, JOAN. David Hiriart. Consejeros: Liliana
Hernández, Javier Sánchez Salcedo, Sergio Mendoza, Joel Sánchez, Alberto López, Margarita Rosado, Aldo
Armando Rodriguez Puebla, Gerardo Sierra, Mauricio Tapia

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 30

 I. Contratación, Definitividad, Promoción y Renovación de Contrato  

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 *Partida Observación
-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de estancia de María Minerva Muñoz
Sardaneta (Posdoctorante) en el OAN-SPM del 28 de junio al 11 de julio de 2024 para llevar a cabo una
campaña de observación. Por otra parte, menciona que viajará con ella, bajo su responsabilidad, la
estudiante de tesis de licenciatura Paula Elisa Rosado Huicab. Fuente de financiamiento: Partida
Observación (sólo para la posdoctorante). Para el seguro de viaje y los recursos económicos para la
estudiante de tesis de licenciatura se sugiere que la interesada los tramite en su Escuela o Facultad ya que
dichos trámites no son competencia de este Consejo. Los recursos autorizados para viáticos estarán
limitados a las Políticas y Normas de Operación Presupuestal 2024.

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

-El Consejo Interno se dio por enterado de la solicitud de Alan Morgan Watson Forster (Inv. Tit. C) a nombre
de la Ing. Liliana Figueroa, quien al ser Superintendente de Obras como parte del personal administrativo de
confianza no tiene acceso a REGSOL, para solicitar permiso de ausencia del 15 al 21 de junio de 2024 para
viajar a Yokohama, Japón y asistir el congreso del SPIE sobre telescopios astronómicos. Sin embargo, su
solicitud no es competencia de este cuerpo colegiado. Se recomienda que la interesada solicite el permiso
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correspondiente a su jefe inmediato. Sugiere como Fuente de financiamiento: el Proyecto CONAHCYT
277901. 

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de estancia de Joel Sánchez Bermúdez (Inv.
Tit. A) del 03 al 05 de julio de 2024 en el OAN- Tonantzintla para participar en la Primera Escuela de Verano
del OAN-TNT donde dará un curso sobre reconstrucción de imágenes interferométricas. Fuente de
financiamiento: Presupuesto del evento y proyecto DGAPA-PAPIIT bajo su responsabilidad. Los recursos
autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas y Normas de Operación
Presupuestal 2024 así como de los proyectos DGAPA-PAPIIT.

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de Joel Sánchez Bermúdez (Inv.
Tit. A) del 15 al 19 de julio de 2024. Viajará a Tonantzintla, Puebla, para participar en el "Taller Guillermo
Haro 2024: El futuro de la astrofísica en México a corto y mediano plazo" evento organizado por el INAOE
en sus instalaciones. Participará con el grupo de Formación estelar y planetaria. Fuente de financiamiento:
Uso de recursos de su Proyecto DGAPA-PAPIIT para transporte. Los recursos autorizados para viáticos
estarán limitados a lo permitido en las Políticas y Normas de Operación Presupuestal 2024 así como de los
Proyectos DGAPA-PAPIIT.

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno conoció el mensaje de Carlos Gerardo Román Zúñiga (Inv. Tit. B) y haciendo suya la
opinión de la Comisión Académica de Ensenada se dio por enterado de las actividades a realizar por el
interesado de manera virtual en la Reunión de la Colaboración del SDSS-V, a la que, finalmente, no pudo
asistir presencialmente.

-El Consejo Interno se dió por enterado de la problemática planteada por Aida Nava Bencheikh (Inv. Tit. B)
con relación a la apertura de la plataforma para los reportes semestrales enviados a la Comisión de
Servicios Estudiantiles sede Ensenada (COSE-Ens). Se mencionaron algunos problemas recientes en el
funcionamiento de la COSE-Ens y la plataforma respectiva. El secretario académico informó que se tuvo una
reunión de la Dirección, la Unidad Académica de Ensenada, la Secretaría Académica y la administradora de
la plataforma con dicha Comisión el 5 de marzo para tratar cuestiones sobre la plataforma y en la misma se
llegaron a algunos acuerdos constructivos. El Consejo Interno propuso algunas medidas concretas para
solventar los problemas mencionados y se hicieron además varias sugerencias que se transmitirán a las
COSE de ambas sedes. 

-El Consejo Interno conoció la solicitud de Castalia Alenka Negrete Peñaloza (Inv. IeIpMx) en representación
de la Comisión Interna para la Igualdad de Género (CInIG-IA) de realizar un seguimiento a la carta enviada
esta Comisión con relación a las medidas tomadas para cuidar la equidad de género en el proceso de
selección y contratación de personal académico en el IA. Al respecto, el Secretario Académico recordó al
Consejo que en la reunión de CI-30 del pasado 29 de mayo de 2024, se recibió a varios de las y los
integrantes de la CinIG-IA y se comentó en particular sobre la perspectiva de equidad de género que tuvo
este Consejo en los últimos procesos de selección y contratación de personas investigadoras, así como del
Taller al repecto que tomó el Consejo, mismo que fue ofrecido por personal de la Coordinación para la
Igualdad de Género (CIGU)-UNAM. Los integrantes de la CInIG que asistieron a la reunión manifestaron su
conformidad al proceso seguido.  

-El Consejo Interno recibió y agradeció a la CInIG del IA-UNAM el envío de su Plan de Trabajo 2024 a través
de Castalia Alenka Negrete Peñaloza (Inv.IeIpMx). El Consejo Interno expresa a la CInIG sus buenos
deseos para el logro de sus metas y refrenda su apoyo a esta Comisión en la realización de las actividades
planeadas.  

-El director y el secretario académico iniciaron la discusión sobre cómo hacer más eficiente y técnico el
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funcionamiento del Consejo Interno. Hicieron una propuesta de abordar varios de los procesos que lleva
regularmente este Consejo a través de comisiones permanentes, así como de comisiones ad hoc para
cuestiones más puntuales y/o eventuales (a las que se puede invitar a personal académico del Instituto más
allá de las/los consejeros). La discusión continuará en siguientes sesiones. 

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 5 de Junio de 2024.

Dr. Vladimir Avila
SECRETARIO DE ACTAS
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